
Compte-rendu du conseil d’école du 20 juin 2023 

 
 

                                        
 
Présents :  
Présidente : Mme Sophie Ravier, directrice.  
Enseignants et ATSEM: Mme Torterotot, Mme Omphalius, Mme L’Hermite, Mme Bour, Mme Siffert, Mme 
Kistner, Mme Louvet, Mme Jung, Mme Schnorr, Mme Paul, Mme Chaumont, Mme Roth, Mme Delorme, Mme 
Wilhelm, Mme Berling, Mme Rohé. 
ATSEM : Mme Riehl, Mme Burgun, Mme Buchholzer. 
Municipalité: Mme Hommel (adjointe aux affaires scolaires). 
APEEG : Mme Boos, Mme Capaccio, Mme Doriath. 
Graines d’explorateurs : Mme Barthelmé, Mme Buffard, Mme Hausser, Mme Herrmann, Mme Massiera, M. 
Rémy, Mme Schneider. 
Invitée : Mme Debruyckere. 
Excusées : Mme Pister, Mme Goudin. 

Début : 18H30 
 

1 – Approbation du CR du 14 mars 2023 
 
Le compte-rendu est adopté à l’unanimité. 
 
2 – Activités pédagogiques et projets du 3ème trimestre 
 
Développer les compétences langagières:  
L’oral et l’écrit sont travaillés au quotidien dans les classes mais des actions spécifiques sont menées dans l’école.  
Les classes de CP et de CE1 fréquentent régulièrement la bibliothèque (prêt, animation), les enseignantes de 
maternelle organisent un prêt de livres au sein de l’école.  
Les élèves de cycle 1 et de cycle 2 ont participé au vote national des Incorruptibles. Ce fut l’occasion d’échanger 
et d’argumenter leur choix parmi les livres de la sélection. Les lauréats de ces catégories sont : « Un roi et une 
rei..» (cycle 1), «Le grand voyage de Quenotte » (CP), « Le voyage d’Od » (CE1) et «Extra » (CE2-CM1). 
Les votes de certaines classes de l’école sont différents des votes nationaux cette année, preuve de la variété des 
ouvrages proposés. 
 
Échanges interclasses : 
Les CP vont lire aux GS. 
Plusieurs classes élèvent ou accueillent des animaux : escargots, phasmes, tortues, ânes (maternelle), chenilles 
(CP), coccinelles (CE1), alevins de saumon (CM2). C’est l’occasion d’enrichir le vocabulaire pour désigner, décrire 
mais aussi échanger des informations sur ces animaux au sein de la classe et avec les élèves des autres classes. 
Les CP ont par exemple présenté les stades du cycle de vie de leurs chenilles aux CE2. 
 
Les classes élémentaires poursuivent le travail initié autour des exercices proposés par la mission langue dans le 
cadre du marathon de l’orthographe. 
 
Développer des stratégies efficaces pour résoudre des situations problème : 
Le décloisonnement en problèmes se poursuit pour les élèves du CE1 au CM2. 
Plusieurs classes participent à la course aux nombres. 
Maths sans frontière : la classe de CM2 de Mme Berling s’est classée au 10ème sur une cinquantaine de classes 
participantes, la classe de Mme Rohé 16ème. 
 
Les classes de maternelle assisteront à un spectacle de magie précédé pour les GS d’un temps d’échange avec le 
magicien, occasion de poser des questions et réfléchir à des stratégies. 
 
Les élevages réalisés en maternelle, CP et CE1 font l’objet de questionnements. Les élèves émettent des 
hypothèses qu’ils vérifient par différents moyens. 



Les CP investissent les carrés potagers avec M. Belhaddad. L’approche choisie leur permet de vivre plusieurs 
étapes de la démarche scientifique. Ils sont ravis d’observer la croissance des fruits de leurs plantations et en ont 
dégusté certains à l’occasion d’un goûter salé. Ils vont élargir leur pratique en visitant le jardin en permaculture 
de M. Belhaddad le 23 juin. 
 
Développer les compétences citoyennes et artistiques par l’EDD: 
Les classes de CE1 se rendront au Vaisseau le 27 juin, avec une animation "Semons les graines de l'engagement 
citoyen". 
 
Les élèves qui réalisent des élevages prennent soin de leurs pensionnaires, se documentent sur leur milieu de vie 
et sont sensibilisés aux conditions de leur préservation.  
 
Les éco-délégués se sont réunis à trois reprises pour définir les priorités d’action pour la fin d’année et les 
prochaines rentrées. Ils ont des propositions très concrètes sur plusieurs thèmes : l’énergie, l’eau, les déchets, 
l’aménagement de l’environnement. Pour cette fin d’année ils proposent d’organiser une journée nettoyage de 
l’école et de ses abords, avec l'ensemble des élèves. 
 
Toute l’école a participé au défi solidaire « A l’école, j’y vais à vélo » du 2 au 26 mai. Avec un taux de participation 
de 39,73 % nous sommes arrivés à la 41ème  place sur 113 écoles. La classe de Mme Berling est arrivée 24ème sur 
414 avec un taux de 67 ,36 %.  Bravo à tous les participants ! 
Les CM2 ont passé le permis vélo avec les gendarmes. Il se compose d’une partie théorique sur le code de la route 
et d’une partie pratique dans la cour de l’école.  
 
Plusieurs classes se sont rendues à la forêt du Steinwald pour faire des jeux de découverte de la forêt, pour 
commencer des élevages (GS de maternelle), pour s’initier au Land Art (CM1).  
Mme L’Hermite organise une journée découverte et jeux avec pique-nique au Steinwald le 30 juin. 
Mme Kistner et Mme Siffert organisent une journée découverte avec pique-nique près du plan d’eau le 4 juillet. 
 
Les CM2 ont participé à la commémoration du 8 mai et se sont rendus au Mémorial d’Alsace Moselle dans le 
cadre du programme d’histoire. 
Ils ont rendez-vous avec le maire de Gambsheim à la mairie mardi 4 juillet. 
 
Musique et EPS 
 
Les CM1 ont partagé les chants travaillés depuis le début de l’année avec leurs parents et tous les élèves de 
l’école lors d’un spectacle à l’EcRhin le 5 mai. Certains se sont joints à des chorales Gospel dirigées par Mme 
Krieger pour deux concerts publics. 
 
Toute l’école a participé à une rencontre chantante organisée le 8 juin par l’association Approchants à l’EcRhin. Le 
fil conducteur était une enquête policière sur le manque d’eau. Les élèves ont chanté à l’unisson, en canon, 
interprété des chorégraphies, accompagné un chant « La supplique du loup » avec des percussions (seaux et 
claves). Ce fut une belle après-midi dont les parents pourront visionner des extraits sur Canal Gambsheim. 
 
L’école a participé à la fête de la musique organisée par Gambsheim Animation le 16 juin. Les élèves ont 
interprété une sélection des chants de la rencontre Approchants ainsi que le morceau de percussions, cette fois 
corporelles. 
Les parents comme les enseignants ont apprécié la qualité de l’écoute dans la cour Nord. Amélioration possible : 
rajouter une rangée de bancs derrière les barrières pour avoir deux niveaux de spectateurs. 
 
EPS : 
Les GS se rendent à la piscine de Drusenheim pour un cycle natation le jeudi matin. 
 
Les CM2 viennent de clôturer un cycle acrogym encadrés par Delphine Gless. 
Une rencontre CAPgym a été organisée le 20 juin pour les CP et CE1 qui ont suivi un cycle au 1er ou au 2ème 
trimestre. 
 
Une rencontre « jet d’or » est organisée pour les classes du CE1 au CM2 qui ont suivi un cycle handball. 



 
Les classes de maternelle, les CE2 et les CM1 ont suivi un cycle rugby encadré par M. RAT. Les CE2 participeront à 
la rencontre « Coupe du monde de rugby » vendredi 23 juin à Drusenheim, la France accueillant cette 
manifestation en automne 2023. 
 
Santé et sécurité 
 
Prévention contre le harcèlement et éducation à la sexualité : l’infirmière scolaire est intervenue aujourd’hui 
auprès des CM2 pour répondre à leurs questions en complément des actions menées en classe. 
 
Prévention bucco-dentaire : intervention auprès des CP le 30 juin. 
 
Les classes ont effectué un exercice incendie avec les pompiers de Gambsheim vendredi 2 juin. Ils ont pu assister 
à une partie des manœuvres, un échange autour des véhicules a eu lieu à la fin de l’intervention. Les classes de 
MS ont remercié les pompiers par un chant approprié. 
 
Les enseignants remercient chaleureusement les parents qui donnent de leur temps pour l’école (sorties, actions, 
ateliers…) et la municipalité (cars, gym).  
 
4 – Rentrée scolaire 2023-2024 
 
Les enfants de grande section visiteront l’école et seront accueillis par leurs futures enseignantes lundi 3 juillet.  
Les CM2 ont passé une journée au collège le 25 mai. Ils ont visité les locaux, suivi des cours de 6ème, participé à 
des olympiades organisées par les professeurs d’EPS, mangé à la cantine.  
 
A ce jour, 348 élèves sont inscrits pour la rentrée 2023. La répartition prévue est la suivante : 

1 PS MS de 24 élèves : Mme Torterotot 
1 PS MS GS de 24 élèves : Mme L’Hermite 
1 PS GS de 24 élèves : Mme Bour 
3 CP de 20 et 21 élèves : Mme Siffert, Mme Jung et Mme Chaumont  
2 CE1 de 25 et 26 élèves : Mme Kistner et Mme Schnorr  
2 CE2 de 26 élèves : Mme Leonhart et Mme Paul 
2 CM1 de 25 et 26 élèves : Mme Wilhelm et Mme Roth 
2 CM2 de 24 élèves : Mme Berling et Mme Rohé  
1 ULIS de 13 élèves : Mme Pister puis Mme Jaeger 

 
La rentrée aura lieu lundi 4 septembre. 
Comme convenu lors du précédent conseil, l’école a commandé le matériel scolaire et les fichiers en juin. 
Le matériel à acheter directement par les familles se réduira aux autres petites fournitures. Les listes seront 
distribuées aux enfants le dernier jour de classe et figureront sur le site de l’école. Pour les futurs élèves de petite 
section, les listes seront également transmises par mail début juillet. 
 
5 – Horaires de l’école 
 
Pour accompagner les familles et assistantes maternelles amenées à faire le trajet entre les deux écoles, le maire 
propose de décaler de 5 minutes les horaires de l’école de l’Ill au Rhin.  
Il propose les horaires suivants : 8H05-11H35, 13H35-16H05 pour avoir un battement de 10 minutes avec les 
horaires de sortie de l’école maternelle du Bitzig. 
 
Un sondage a été effectué auprès des familles des deux écoles. Ce sondage intègre une autre proposition que 
certains parents ont soumise à la mairie : avancer les horaires du Bitzig de 5 minutes.   



Résultats du sondage : 
 

 Taux de 
participation 

Avancer les 
horaires du 
Bitzig de 5 min 

Reculer les 
horaires de l’Ill 
au Rhin de 5 min 

Garder les 
horaires actuels 

Ne se 
prononcent pas 

Ecole Ill au Rhin 69,17% 11,46% 26,29% 50,86% 11,43% 

Ecole Le Bitzig 50,77 % 33,33% 30,30% 24,24% 12,12% 

Total 65,41% 14,9 % 26,92% 46,63% 11,54% 

 

          
Des "solutions alternatives" sont apparues sur certains retours de parents de l’Ill au Rhin: envisager un accueil 
périscolaire de 15 minutes avant 8h00 - l'Alef a déjà répondu à cette question : il faut minimum 10 enfants 
accueillis car la prestation nécessite la présence de 2 animateurs. 
 
A la question « Êtes-vous favorable à une modification des horaires actuels de l’école : 8H05-11H35 13H35-16H05 
au lieu de 8H-11H30 13H30-16H ?» les membres du conseil répondent :  
Non : 20 voix – Oui : 4 voix – Abstention : 4 voix. 
 
Le conseil d’école se prononce pour un maintien des horaires actuels. 

  
6 – Points présentés par les parents élus et par la mairie 

 
Mme Hommel annonce que le BC a été signé pour une zone 30, des feux tricolores, dont un à la sortie du Chemin 
des écoliers, ainsi qu'une réflexion PUISSANTE sur le problème de la sonnette. 
L'association GE remet un chèque de 1150 € à la coopérative de l'école, suite aux différentes opérations menées 
cette année (foutas, carnaval party,…). 

  
Mme Ravier remercie les membres du conseil pour leur collaboration tout au long de l’année. 
Mme Hommel invite le conseil d’école à un verre de l’amitié offert par la mairie. 

Fin :  20h00 
 

La présidente     La secrétaire 
Sophie Ravier     Mélanie Siffert 
 

      
 


